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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Codanorte e IEF 
discutem Congresso de 
Inovação e Tecnologia 
para Gestão Pública

Cardiologista alerta 
sobre os perigos do AVC

Ammesf marca a história da Educação 
Pública Regional com Encontro de Gestores

R
A

F
A

E
L

 
M

E
N

D
E

S
/
 
S

E
S

-
M

G

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Com o objetivo de ampliar a pro-
teção da população contra a menin-
gite, a Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) reforça 
a importância da vacinação como 
forma mais eficaz de prevenir casos 
graves e óbitos pela doença.

Os funcionários das empresas Quality e 
Vigillar Alarmes comemoraram nesta sexta-
-feira (23), véspera de São João, as tradicio-
nais festas juninas. 

SES reforça a ampliação do público-alvo da 
vacina meningocócica C e ACWY até 31/7

Festa Junina anima  
colaboradores da 
Quality e Vigillar 
Alarmes 

IEF usa queima prescrita em 23 Unidades de 
Conservação para evitar grandes incêndios
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AMMESF/ DIVULGAÇÃO

POLÍTICA 3

REGIONAL 9

REGIONAL 5

O Governo de Minas, por meio da Secreta-
ria de Estado de Cultura e Turismo, intensificou 
as ações de conscientização e capacitação dos 
gestores municipais de cultura do Estado para 
mobilizar um número maior de municípios a se-
rem contemplados com os recursos da Lei Paulo 
Gustavo. O prazo final para o envio ao Ministério 
da Cultura dos Planos de Ação com os Termos 
de Adesão assinados pelos municípios para o 
recebimento dos recursos provenientes da Lei 
Complementar nº 195/2022, popularmente co-
nhecida como Lei Paulo Gustavo (LPG) se encer-
ra no dia 11/7. 

Um dia histórico para a Educação Pública Regional. Assim pode ser definido o que foi o 1º Encontro Regional dos Gestores 
Municipais da Educação da Bacia do Rio São Francisco, realizado pela Ammesf no Centro de Convenções de Pirapora, que 
foi prestigiado por centenas de pessoas, dentre elas, gestores, secretários de educação, técnicos, assessores e profissionais 
diversos do segmento educacional.

Governo de MG convoca 
gestores para adesão 
a recursos da Lei Paulo 
Gustavo

A regularização fundiária, as privatizações 
e o projeto Vale do Lítio no Jequitinhonha 
foram temas que pautaram a prestação de 
contas do governo nesta sexta-feira (23). A 
reunião se referiu às ações da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Econômico, no 
período de 1º de janeiro a 31 de maio deste 
ano.

Regularização fundiária 
e privatizações são 
enfocadas em prestação 
de contas

REGIONAL 9

Brigadistas de 23 Unidades de Conservação e equipes da Força-
-Tarefa Previncêndio, do Instituto Estadual de Florestas (IEF), promo-
veram nesta semana queimas prescritas de faixas de vegetação, com 
intuito de evitar que incêndios tomem grandes proporções durante 
o período de seca. 
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Número de pretos, pardos e idosos 
analfabetos é maior

Evento Apple: Será que agora os 
mundos digital e físico evoluirão?

7 dicas para avaliar parceiros comerciais e 
proteger os trabalhadores (Parte 1)

Após alguns anos de atrasos em 
comparação aos lançamentos rea-
lizados por outras big techs como 
Google e Microsoft, a Apple deu 
sua primeira chance aos headsets 
tecnológicos com o lançamento 
recente do Apple Vision Pro. O iní-
cio das vendas está marcado para 
o começo de 2024 no mercado 
americano, sendo expandido para 
outros países até o final do ano.

A maioria dos equipamentos 
lançados na última década, como 
o Meta Quest e o HTC Vive, são 
headsets de Realidade Virtual que 
incluem algumas câmeras capazes 
de oferecer uma experiência de 
baixa qualidade. Já o Quest Pro 
mostra o mundo ao seu redor, mas 

suas câmeras também não têm boa 
performance e experiência.

Se o Vision Pro realmente 
funcionar como no vídeo de de-
monstração mostrado durante a 
Conferência Mundial de Desen-
volvedores da Apple, isso repre-
sentaria uma melhoria significati-
va em relação à geração atual da 
tecnologia.

E o que esse lançamento pro-
mete mudar tanto na vida coti-
diana como na tecnologia edu-
cacional? Muito! O seu potencial 
é gigantesco, já que o Vision Pro 
é um dispositivo projetado para 
fundir os mundos digital e físico.

Essa ferramenta promete revo-
lucionar o ensino, apresentando 

uma maneira inovadora, interativa 
e envolvente dos alunos experi-
mentarem novas possibilidades. 
Ela usa algoritmos avançados para 
analisar o mundo real e sobrepor 
informações virtuais, o que cria 
uma experiência perfeita para o 
usuário, facilitando a interação 
com o mundo virtual.

O dispositivo também possui 
um processador generoso e uma 
tela de alta resolução, o que ga-
rante que as informações virtuais 
sejam exibidas em alta qualidade. 
Outra característica importante é 
sua facilidade de uso.

O Apple Vision Pro utiliza uma 
combinação única de tecnologias 
de Realidade Virtual, Realidade 

Mista e Realidade Aumentada com 
Inteligência Artificial para oferecer 
um ambiente de aprendizagem 
imersivo e tridimensional.

O dispositivo foi projetado 
para ser intuitivo e fácil de usar, fa-
cilitando o uso por qualquer pes-
soa. Ele também é leve e confortá-
vel de usar, o que significa que os 
usuários podem usá-lo por longos 
períodos sem sentir desconforto.

Os recursos avançados do dis-
positivo, como um sistema de 
exibição de alta resolução, entra-
da controlada pelos olhos, mão e 
voz e suporte para o novo sistema 
operacional visionOS aprimoram o 
espaço de aprendizado, indo além 
dos limites tradicionais de exibição.

Equipado com resolução extra-
ordinária e um sistema de áudio 
espacial, permite que os alunos 
mergulhem em conteúdos educa-
cionais interativos. Essa forma de 
aprendizado imersivo e experimen-
tal tem o potencial de aumentar sig-
nificativamente a compreensão e a 
retenção dos alunos.

O resultado é um aprendizado 
mais envolvente e inesquecível, 
permitindo que os alunos “vivam” 
o conteúdo. Imagine uma aula de 
História em que seja possível per-
correr eventos históricos, uma aula 
de Ciências em que se possa inte-
ragir com átomos e moléculas ou 
uma cirurgia realizada em um bebê 
antes mesmo dele nascer.

Segundo Tim Cook, CEO da 
Apple, o Vision Pro representa “uma 
plataforma de computação espacial 
inteiramente nova”, comparando 
seu lançamento ao do Macintosh e 
do iPhone.

E a mensagem da mensagem da 
Apple é clara: depois da computa-
ção móvel e dos desktops, a próxi-
ma grande era da tecnologia será 
a computação espacial com seus 
gadgets unindo os mundos virtual e 
físico em uma única realidade.

Chega de equipamentos desajei-
tados, avatares sem pernas e antis-
sociais. A próxima era capitaneada 
pela Apple será de gestos simples, 
olhares decisivos e uma mágica ca-
paz de revolucionar o ensino!

Nos últimos meses, os brasilei-
ros tomaram conhecimento sobre 
diversos casos, espalhados pelo 
país, de trabalhadores mantidos 
em situação análoga à escravidão. 
Só em 2023, foram resgatadas 
1.201 pessoas nestas condições. 
O número representa uma alta de 
140% em relação ao mesmo perío-
do do ano passado e um recorde 
nos últimos 15 anos, de acordo 

com o Ministério do Trabalho e 
Emprego (MTE).

Algumas companhias, após 
serem flagradas se beneficiando 
desta situação, afirmaram ter im-
plementado e aplicado aos seus 
parceiros de negócio a devida di-
ligência, processo de análise de 
riscos de fornecedores e, ou, pres-
tadores de serviço. Contudo, está 
claro que essa análise, nos moldes 

atuais, tem sido falha e insuficiente 
perante à realidade das práticas co-
merciais e das relações de trabalho 
existentes.

Isso porque, atualmente, uma 
Due Diligence de terceiros tende 
a ignorar toda a cadeia produti-
va por trás de uma empresa a ser 
contratada para fornecimento de 
um bem ou realização de um ser-
viço. Há ainda, por parte daqueles 

que deveriam detectar e garantir 
o cumprimento de medidas de 
compliance a terceiros, um apego 
ao modelo de avaliação clássico 
de “checklist” protocolar, focado 
exclusivamente na avaliação da 
empresa a ser contratada, o que se 
limita a pedir ou emitir certidões e 
averiguar a existência de pendên-
cias formais ou jurídicas. Por vezes, 
essas análises ainda se ampliam 

aos sócios da companhia averi-
guada, mas geralmente se limitam 
à checagem de registros criminais 
ou problemas reputacionais.

Desde 2018, a terceirização 
de todas as etapas do proces-
so produtivo de uma empresa, 
sejam estas atividades-meio ou 
atividade-fim do objeto social do 
negócio, é considerada lícita no 
Brasil, conforme decidido pelo 

STF (Supremo Tribunal Federal). 
Esta mudança de paradigma jurí-
dico deveria ter alterado a forma 
como são realizadas as Due Dili-
gence de fornecedores de bens 
e de prestadores de serviço, que 
ainda são muito calcadas no CNPJ 
contido no contrato formal, igno-
rando, assim, toda a cadeia de re-
lações comerciais envolvidas nas 
atividades.

CAIO BRETONES
HEAD DE PRODUTOS DIGITAL BANKING DA DIMENSASeria o fim das soluções white label 

tradicionais para operações financeiras?

O IBGE divulgou a taxa de anal-
fabetismo que apontou um decrés-
cimo de 2019 para 2022, quando 
foi feito o levantamento. O núme-
ro hoje é 5,6% frente ao anterior 
que apontava 6,1% da população. 
O Nordeste tinha a taxa mais alta 
(11,7%) e o Sudeste, a mais baixa 
(2,9%). No grupo dos idosos (60 
anos ou mais) a diferença entre as 
taxas era ainda maior: 32,5% para 
o Nordeste e 8,8% para o Sudeste.

No Nordeste, Piauí (14,8%), 
Alagoas (14,4%) e Paraíba (13,6%) 

aparecem com os maiores índi-
ces de analfabetismo, cabendo as 
menores taxas ao Distrito Federal 
(1,9%), Rio de Janeiro (2,1%) e em 
São Paulo e Santa Catarina (ambos 
com 2,2%).

Dos números apresentados 
7,4% de pessoas negras ou pardas 
com 15 anos ou mais de idade não 
sabiam ler ou escrever. Já pessoas 
brancas o percentual é de apenas 
3,4%. Já as pessoas com mais de 
60 anos de idade que não sabiam 
ler ou escrever, brancos represen-

tavam 9,3% enquanto pretos e par-
dos chegavam ao assustador 23,3% 
de analfabetos.

A desigualdade é enorme e faz 
com que governantes precisem 
rever suas políticas educacionais 
e seus programas de alfabetização 
de jovens e idosos, dando maior 
atenção a aqueles que se consi-
deram pretos, pardos e que estão 
acima de 60 anos de idade ou se 
aproximando desta faixa etária.

O ponto positivo no levanta-
mento, ainda tímido, mas para se 

comemorar é que pela primeira 
vez, mais da metade (53,2%) da 
população de 25 anos ou mais 
havia concluído, pelo menos, a 
educação básica obrigatória, isto 
é, possuíam ao menos o ensino 
médio completo. O ponto triste 
destes dados é que, as pessoas de 
cor preta ou parda representam 
apenas 47%, enquanto entre as 
brancas a proporção era de 60,7%.

Segundo os dados divulgados, 
no ano de 2022 estavam na rede 
pública de ensino 77,2% dos alu-

nos na creche e pré-escola, 82,5% 
dos estudantes do ensino funda-
mental regular e 87,1% do ensino 
médio regular. Já a rede privada 
atendia 72,6% dos estudantes do 
ensino superior e 75,8% da pós-
-graduação.

Cerca de 18,3% dos jovens de 
14 a 29 anos não concluíram o 
ensino médio, seja por abandono 
ou por nunca terem frequentado 
a escola. A necessidade de traba-
lhar foi a principal justificativa dos 
jovens com 14 a 29 anos de idade 

para abandonarem a escola, mo-
tivo informado por 40,2% deste 
grupo etário.

NEM-NEM

Entre as 49 milhões de pessoas 
de 15 a 29 anos de idade no Brasil, 
20,0% não estavam ocupadas nem 
estudando, 15,7% estavam ocupa-
das e estudando, 25,2% não esta-
vam ocupadas, porém estudavam 
e 39,1% estavam ocupadas e não 
estudavam.

Recentemente, observamos 
uma crescente de empresas e star-
tups que operam e fornecem solu-
ções no modelo “white label”. O 
conceito surgiu para facilitar uma 
estrutura de comercialização de 
produtos e serviços prontos, ou 
seja, com vendas e implantação 
em um modelo simplificado. No 
entanto, o que é ponto alto dos 
negócios para um lado, pode não 
ser benéfico para o outro.

As soluções prontas são rápi-
das e fáceis de serem aplicadas a 
qualquer negócio, como se fosse 
uma solução “out-of-the-box”. 
Aqui ressalto a problemática do 
“qualquer negócio”. Sabemos que 
as empresas possuem estratégias e 
produtos diferentes, assim como 
as regras de negócio. Ou seja, as 
companhias que adotam serviços 
ou produtos white label tradicio-
nais ficam rapidamente estagnadas 
e engessadas a uma estrutura de 
produto digital que não acompa-
nhará a evolução das necessidades 
e estratégias do seu negócio, do 
seu core business.

Outro tópico que pode vir a 
ser um problema nessa operação 
é a especialidade técnica do forne-

cedor de um serviço ou produto 
white label. Em sua maioria, não 
são companhias ou startups espe-
cializadas em tecnologia e/ou no 
desenvolvimento de soluções para 
operações financeiras, sejam essas 
mobile ou web. Dessa forma, eles 
se restringem a entregar o produ-
to em produção (disponível para 
uso), porém o código-fonte não 
pode ser replicado ou modifica-
do, já que é uma estrutura única 
aplicada a todos os clientes desse 
mesmo fornecedor.

Diferente desse chassi enges-
sado, hoje, o mercado já oferece 
soluções de rápida entrada, mas 
que podem ser evoluídas com o 
tempo, uma solução white label 
não tradicional. Por exemplo, um 
produto no modelo de assinatura 
flexível que, em poucos passos e a 
baixo custo, pode ser implementa-
do para proporcionar um serviço 
aos clientes e, conforme tempo 
e novas necessidades apareçam, 
pode ter suas funcionalidades evo-
luídas para acompanhar a veloci-
dade da estratégia – isso com um 
suporte adequado da empresa que 
criou a solução inicial.

Esse modelo de negócio é mais 

robusto e promove um ganha-ga-
nha na operação, uma vez que a 
empresa (fornecedor) consegue 
proporcionar evoluções, novas 
funcionalidades e se adaptar às 
regras de negócio do cliente, de 
forma personalizada. Já o cliente 
se satisfaz com o produto digital 
oferecido, acompanhando e cres-
cendo o potencial de negócios.

Um modelo e estrutura similar 
que também está sendo utilizado 
pelas empresas, maioria sendo 
fornecedores de tecnologia, é o 
de aceleradores compostos por 
microsserviços, que são produtos 
digitais financeiros que possuem 
uma base fixa, por exemplo a jor-
nada PIX – que é regulada pelo 
BACEN –, mas que podem ser uti-
lizados para atender as regras de 
negócio do cliente, promovendo 
adaptações e aplicando funciona-
lidades personalizadas, que aten-
dam determinadas especificidades 
das regras de negócios singulares 
de cada cliente. Trata-se de um 
desenvolvimento sob medida utili-
zando microsserviços para acelerar 
a entrada em produção.

Em suma, é preciso que com-
panhias tradicionais que queiram 

embarcar na “fintechzação” da sua 
operação, estejam atentas às op-
ções disponíveis no mercado para 
não serem pegas desprevenidas 
quando a estratégia for o cresci-
mento do produto versus o forne-

cedor contratado. Em meio a tan-
tas regulamentações e constantes 
novidades em serviços financeiros, 
é necessário buscar por soluções e 
parceiros que forneçam o supor-
te para todos os cenários, bons e 

ruins. Apenas assim será possível 
ofertar cada vez mais produtos e 
serviços robustos e, consequen-
temente, crescer em um mercado 
tão competitivo quanto o financei-
ro.
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Regularização fundiária e privatizações Regularização fundiária e privatizações 
são enfocadas em prestação de contassão enfocadas em prestação de contas

Comissão aprova garantia de formação Comissão aprova garantia de formação 
tecnológica a alunos com deficiênciatecnológica a alunos com deficiência

Comissão aprova preferência no Prouni para Comissão aprova preferência no Prouni para 
candidatos afastados do convívio familiarcandidatos afastados do convívio familiar

CE pode concluir votação de projeto por segurança CE pode concluir votação de projeto por segurança 
nas escolasnas escolas

Vale do Lítio e FapemigVale do Lítio e Fapemig

    REDE PÚBLICA

A regularização fundiária, as 
privatizações e o projeto Vale do 
Lítio no Jequitinhonha foram te-
mas que pautaram a prestação de 
contas do governo nesta sexta-
-feira (23). A reunião se referiu às 
ações da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econômico, no 
período de 1º de janeiro a 31 de 
maio deste ano.

A atividade integra o Assem-
bleia Fiscaliza, iniciativa que forta-
lece o papel fiscalizador do Legis-
lativo, e se estende até o próximo 
dia 29, na Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG).

Na reunião conjunta das Co-
missões de Desenvolvimento 
Econômico, de Assuntos Munici-
pais e Regionalização, de Minas e 
Energia e de Educação, Ciência e 
Tecnologia, foi recebido o secretá-
rio de Estado da pasta, Fernando 

Passalio.
O presidente da Comissão de 

Desenvolvimento Econômico, Ro-
berto Andrade (Patriota), questio-
nou sobre a regularização fundiária 
urbana e rural em Minas Gerais.

O parlamentar defendeu a regu-
larização fundiária como relevante 
para a geração de desenvolvimento 
social e econômico no Estado.

O secretário de Estado falou 
que a Reurb, a Regularização Fun-
diária Urbana, é um programa im-
portante, mas que é preciso que 
os municípios façam sua adesão. 
“O Estado é um apoiador. Temos 
recursos, mas precisamos das cida-
des do nosso lado”, contou.

Em sua apresentação, ele desta-
cou que, entre 2019 e 2023, foram 
10.396 títulos de propriedade ur-
bana emitidos, sendo 2.486 títulos 
neste ano. Outros 22.833 estão em 

processamento.

PRIVATIZAÇÕES

Já a deputada Lohanna (PV ) 
perguntou sobre o andamento de 
estudos pelo governo para priva-
tizações em Minas. “A Copasa e a 
Cemig pela capilaridade trazem 
uma preocupação maior”, salien-
tou.

O secretário de Estado Fer-
nando Passalio respondeu que as 
privatizações continuam a ser uma 
prioridade do governo e que estu-
dos são feitos para serem apresen-
tados à ALMG, que precisa anali-
sar a questão e apreciar projetos 
sobre o assunto.

Ele acrescentou que, em cida-
des em que o saneamento é pri-
vado, há melhores indicadores e 
tarifas menores.

A Comissão de Educação da Câ-
mara dos Deputados aprovou pro-
jeto de lei que garante aos alunos 
da rede pública com deficiência o 
acesso à preparação básica para o 
trabalho e à formação profissional 
e tecnológica, com disponibilida-
de das necessárias instalações e 
laboratórios.

A medida também será garan-
tida aos estudantes com transtor-
nos globais do desenvolvimento 
e altas habilidades ou superdota-
ção.

Por recomendação da relatora, 
deputada Franciane Bayer (Repu-
blicanos-RS), o texto aprovado foi 

o substitutivo Comissão de Defesa 
dos Direitos das Pessoas com Defi-
ciência ao Projeto de Lei 4856/20, 
do ex-deputado Deuzinho Filho 
(CE). O substitutivo compatibiliza 
o texto do projeto original à reda-
ção atual da Lei de Diretrizes e Ba-
ses da Educação Nacional (LDB).

“A proposta visa assegurar a 
existência, nas redes públicas de 
educação básica e de educação 
profissional e tecnológica, de la-
boratórios de ensino técnico com 
o objetivo de promover a efetiva 
qualificação profissional dos estu-
dantes com deficiência, transtor-
nos globais do desenvolvimento e 
altas habilidades ou superdotação 

e articular sua inserção no merca-
do de trabalho”, disse a relatora.

Hoje, a LDB já garante a esses 
alunos a educação especial para 
o trabalho. O autor, Deuzinho Fi-
lho, argumenta, no entanto, que 
as redes públicas de ensino ainda 
não se encontram adequadamente 
preparadas para oferecer de fato 
educação técnica e profissional 
para eles.

Tramitação

A proposta será analisada ago-
ra, em caráter conclusivo, pela Co-
missão de Constituição e Justiça e 
de Cidadania. (Agência Câmara)

O lançamento do projeto Vale 
do Lítio nos Estados Unidos pelo 
governador motivou perguntas da 
deputada Beatriz Cerqueira (PT). 
Segundo o governo, a iniciativa 
pretende desenvolver cidades do 
Vale do Jequitinhonha, Nordeste e 
Norte do Estado em torno da cadeia 
produtiva do lítio.

Entre outras perguntas feitas 
ao secretário de Estado sobre o 
tema, ela ainda abordou a geração 
de emprego no Vale do Jequitinho-
nha a partir desse projeto. Em sua 
opinião, para de fato gerar desen-
volvimento local, é necessário que 

sejam gerados empregos e mão de 
obra qualificada.

Outra questão abordada diz 
respeito à Fundação de Amparo à 
Pesquisa do Estado de Minas Gerais 
(Fapemig). “Antes a baixa execução 
na Fapemig era vergonhosa. E isso 
não se recupera mais”, falou.

Ela acrescentou que, agora, o 
governo apresentou dados em que 
cumpre o mínimo constitucional ao 
destinar 1% para a fundação e que 
essa sempre foi uma cobrança sua.

Segundo secretário, lítio embai-
xo da terra não gera riqueza

O secretário de Estado respon-

deu que todas as iniciativas em re-
lação ao Vale do Lítio são tomadas 
dentro do devido processo legal.

Em relação à discussão sobre 
soberania, ele falou que 30% de 
participação que o governo tinha 
na Companhia Brasileira de Lítio 
(CBL) não dava condição de opinar 
sobre os caminhos adotados pela 
empresa.

Fernando Passalio também res-
pondeu que haverá investimentos 
na educação na região para respon-
der à necessidade de mão de obra 
qualificada.

O vice-presidente dessa comis-

são, Vitório Júnior (PP), defendeu a 
iniciativa do Vale do Lítio. “De fato, 
o minério embaixo da terra não vai 
mudar a vida de ninguém daquela 
região”, defendeu.

Ele ainda falou que o Estado vol-
tou a ter uma perspectiva de cres-
cimento com as diversas iniciativas 
que vem sendo tomadas.

Sobre a Fapemig, o secretário de 
Estado Fernando Passalio disse que 
destinar 1% para a fundação é uma 
obrigação do governo, mas que esta 
gestão é a primeira a fazer isso.

Tecnologia

O deputado Zé Laviola (Novo), 
por sua vez, perguntou ao secretá-
rio de Estado sobre investimentos 
em tecnologia.

Fernando Passalio respondeu 
que mudou critérios para investi-
mentos em startups com o objetivo 
de torná-los mais efetivo.

Ele exemplificou que, a partir 
desse novo conceito, foram desti-
nados recursos para uma empresa 
que, com inteligência artificial, 
identifica a forma com que motoris-
tas dirigem em estradas, bem como 
maus comportamentos. Dessa for-
ma, conseguiram pegar um veículo 

que tinha munição roubada.
O deputado Vitório Júnior per-

guntou ainda sobre os arranjos 
produtivos locais (APLs), que são 
aglomerações de empresas em um 
mesmo território, com especializa-
ção produtiva, que mantêm víncu-
los de cooperação entre si e com 
outros atores locais.

O secretário de Estado respon-
deu que são 59 APLs em Minas e 20 
a serem reconhecidos ainda. Ele fa-
lou que esses arranjos abrem portas 
para participação de editais, além 
de melhorar a governança. (Portal 
ALMG)

A Comissão de Educação da 
Câmara dos Deputados aprovou o 
Projeto de Lei 5955/13, do Senado 
Federal, que dá prioridade, em caso 
de empate na fase de pré-seleção do 
Programa Universidade para Todos 
(Prouni), a estudantes com histórico 
de afastamento do convívio familiar.

Pelo texto, o afastamento deverá 
ter sido motivado por negligência, 
discriminação, exploração, violên-
cia, crueldade ou opressão.

O projeto acrescenta dispositivos 
à Lei do Prouni. Segundo o autor da 
proposta, o ex-senador Marcelo Cri-
vella, a ideia é beneficiar jovens ca-

rentes órfãos e aqueles que, embora 
com pais vivos, encontram-se sob 
cuidados de instituições especiais. 
De acordo com o texto, a medida 
entrará em vigor um ano após a pu-
blicação da lei.

O parecer da relatora, deputa-
da Meire Serafim (União-AC), foi 

favorável à proposta e contrário ao 
substitutivo adotado pela Comissão 
de Saúde (antiga Comissão de Segu-
ridade Social e Família).

O substitutivo prevê prioridade 
ao candidato com histórico de afas-
tamento do convívio familiar na pré-
-seleção para bolsas do Prouni, em 

caso de empate em provas no Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem).

“O substitutivo centrou a questão 
do desempate apenas nas notas no 
Enem, enquanto o projeto original 
se refere a todas as dimensões do 
processo de pré-seleção. Essa maior 
abrangência é mais oportuna”, ava-

liou Meire Serafim.

TRAMITAÇÃO

A proposta será analisada agora, 
em caráter conclusivo, pela Comis-
são de Constituição e Justiça e de 
Cidadania. (Agência Câmara)

A Comissão de Educação (CE) se 
reúne nesta terça-feira (27), a partir 
das 10h, e pode concluir a votação 
de um projeto de lei que estabelece 
regras para procedimentos de segu-
rança nas escolas (PL 2.256/2019).

A proposta será votada em turno 
suplementar, após a aprovação, na 
última terça-feira (20), de um texto 
substitutivo. A aprovação veio um dia 
após ataque numa escola em Cam-
bé (PR) que deixou dois estudantes 
mortos. A comissão fez um minuto 

de silêncio antes da reunião do dia.
O texto, originalmente do sena-

dor Wellington Fagundes (PL-MT), 
propõe medidas como controle de 
entrada e saída de pessoas com re-
cursos tecnológicos e treinamento 
para situações de emergência. De-
termina também o acionamento 
de serviços de segurança pública e 
de saúde mental em caso de com-
portamento estranho por parte de 
ex-aluno ou ex-funcionário.

O substitutivo, elaborado pelo 

senador Astronauta Marcos Pontes 
(PL-SP), estabeleceu a formação 
de grupos de cuidado escolar, res-
ponsáveis por implementar pro-
cesso de gerenciamento de riscos 
na escola e por dialogar com os 
órgãos responsáveis pelas políti-
cas públicas de saúde, assistência 
e segurança pública. Além disso, o 
substitutivo determina apoio técni-
co e financeiro da União a estados 
e municípios para o cumprimento 
das medidas.

Após o turno suplementar, o 
projeto poderá seguir diretamente 
para a Câmara dos Deputados, mas 
terá de passar pelo Plenário do Se-
nado se houver requerimento assi-
nado por nove ou mais senadores.

BIBLIOTECAS - A pauta com-
pleta da CE tem 13 projetos de lei 
e 3 requerimentos. Entre os proje-
tos, está o PL 5.656/2019, que cria 
o Sistema Nacional de Bibliotecas 
Escolares (SNBE). Esse sistema po-

derá estabelecer um acervo de li-
vros e materiais de ensino para uso 
das escolas, firmar convênios com 
entidades culturais e promover a 
qualificação de professores.

O projeto veio da Câmara dos 
Deputados e tem relatório favo-
rável da senadora Zenaide Maia 
(PSD-RN). O SNBE também vai 
determinar requisitos mínimos de 
estrutura física para as bibliotecas 
escolares. O projeto faz mudanças 
na Lei 12.244, de 2010, que regula 

a universalização das bibliotecas 
nas instituições de ensino. No 
seu relatório, Zenaide propõe o 
adiamento das metas de universa-
lização para 2028. Hoje o prazo é 
2024 (em sincronia com a vigência 
do Plano Nacional de Educação).

Se for aprovado pela CE, o 
projeto seguirá para votação no 
Plenário do Senado. Em caso de 
aprovação final com mudanças, ele 
volta para a Câmara dos Deputa-
dos. (Agência Senado)
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Franciane: "promover a efetiva qualificação profissional e 
sua inserção no mercado de trabalho"
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SES reforça a ampliação do público-alvo SES reforça a ampliação do público-alvo 
da vacina meningocócica C e ACWY até da vacina meningocócica C e ACWY até 
31/731/7

Cardiologista alerta Cardiologista alerta 
sobre os perigos do sobre os perigos do 
AVC AVC 

Grupo ‘Focus’, formado por estudantes do IFNMG, ficou em primeiro lugar na categoria 
ensino médio na competição promovida pelo Sebrae
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Com o objetivo de ampliar a 
proteção da população contra a 
meningite, a Secretaria de Estado 
de Saúde de Minas Gerais (SES-
-MG) reforça a importância da 
vacinação como forma mais eficaz 
de prevenir casos graves e óbitos 
pela doença. As vacinas contra 
meningite são oferecidas gratuita-
mente pelo SUS nas unidades de 
saúde de todo o estado.

Para melhor aproveitamento 
e oferta dos imunizantes con-
tra a doença no estado, houve a 
ampliação do público de forma 
temporária até dia 31/7 ou até a 
disponibilidade de doses da vaci-
na nos municípios.

A vacina meningocócica ACWY 
protege contra quatro sorogru-
pos da doença, os tipos A, C, W, 
Y, e já é normalmente disponi-
bilizada na rotina do Calendário 
Nacional de Vacinação para os 
adolescentes de 11 a 14 anos de 
idade. Com a ampliação tempo-
rária, a aplicação da ACWY foi 
estendida aos seguintes grupos: 
crianças, adolescentes, profissio-
nais de saúde, adolescentes ou 
adultos que vivem com HIV-Aids 
e pessoas acima de 19 anos de 
idade – públicos que são rotinei-
ramente imunizados com a vacina 
do tipo C.

Segundo a coordenadora do 
Programa de Imunizações da 
SES-MG, Josianne Gusmão, a am-
pliação é importante pois possi-
bilita a proteção de mais pessoas 
contra a meningite. “A vacinação 
é uma das principais estratégias 
de prevenção da doença menin-
gocócica. As vacinas são seguras, 
eficazes e estão disponibilizadas 
de forma gratuita nas unidades 
de saúde. A população deve pro-
curar uma unidade de saúde e 
colocar o cartão de vacinação em 
dia”, reforça Josianne.

PÚBLICO A SER IMUNIZADO

- Crianças de 3, 5 e 12 meses 
de idade, que não receberam ne-
nhuma dose da Meningo C ou 
ACWY;

- Adolescentes, com idade en-
tre 15 e 18 anos. A vacina está in-
dicada para os não vacinados ou 
que receberam a última dose da 
vacina Meningo ACWY há mais de 
5 anos;

- Para os profissionais de saú-
de, a recomendação é para os não 
vacinados com a Meningo ACWY;

- Para adolescentes ou adultos 
que vivem com HIV-Aids é reco-
mendado a aplicação da dose de 
reforço para aqueles que rece-
beram a vacina meningocócica 
conjugada (Meningo C ou ACWY ) 
há mais de cinco anos da última 
dose, seguindo recomendações 
do Centro de Referência de Imu-
nobiológicos Especiais (Crie);

- E para as pessoas com 19 
anos ou mais de idade, a reco-
mendação da vacinação com a 
ACWY, quando houver indisponi-
bilidade de vacina Meningocócica 
C na unidade de saúde.

MENINGITE

Segundo dados do Sistema de 
Informação de Agravos de Notifi-
cação (Sinan), em 2023, até o dia 
14/6, foram registrados 268 ca-
sos de meningites no estado. Em 
2022, foram registrados 714 casos 
e, em 2021, foram 440 ocorrên-
cias em Minas Gerais.

A cobertura vacinal da vacina 
meningocócica C em 2023, até 
março, era de 79,97% para crian-
ças menores de um ano de idade, 
e de 76,75% para crianças de um 
ano de idade. A meta de cobertu-
ra preconizada pelo Ministério da 
Saúde é de 95%.

Recentemente, o cantor Sidney 
Magal ficou internado por cerca 
de dez dias depois de um acidente 
vascular cerebral (AVC), resultado 
de um quadro de hipertensão ar-
terial.

Vários estudos corroboram que 
a hipertensão arterial é um fator de 
risco importante para o desenvol-
vimento de um acidente vascular 
cerebral (AVC). Segundo a cardio-
logista Bruna Miliosse, existem ou-
tros fatores de risco de grande im-
portância para desenvolver o AVC, 
como o diabetes, a dislipidemia 
(quando as taxas de colesterol es-
tão altas no sangue) e o tabagismo. 

“Condições bastante prevalentes 
da população brasileira, mas que 
podem e devem ser tratadas e con-
troladas”, explica a médica. 

Dentre os sintomas do AVC, po-
demos citar: dor de cabeça intensa, 
alterações motoras (perda de força 
nos braços e/ou pernas), alteração 
de equilíbrio, alteração na fala e na 
visão, confusão, desmaios, altera-
ção na mímica facial, dentre outros.

Bruna alerta que a prevenção 

começa com mudanças no estilo de 
vida que incluem desde modifica-
ções na alimentação (consumo de 
frutas, verduras e legumes regular-
mente, evitar produtos ultraproces-
sados ou que sejam ricos em sal) até 
a prática de exercícios físicos regu-
lares, como a caminhada, a corrida 
na praia, a natação, a hidroginástica 
etc.

“Ou seja, ao que a pessoa mais 
se adaptar. A ideia mais importante 
é que devemos fugir de uma vida 
sedentária”, pontua. 

O AVC pode acometer áreas di-
ferentes do nosso cérebro, assim 
como o tamanho da área acometida 
pode ser diferente de pessoa para 
pessoa.

“Por isso, algumas pessoas po-
dem ficar com sequelas e outras 
não. Porém, quem apresenta AVC 
que acomete uma área muito nobre 
do cérebro ou muito grande, pode 
ter sequelas irreversíveis e que po-
dem afetar sua qualidade de vida. 
Por isso, a prevenção dessa doença 
é tão importante”, finaliza a cardio-
logista.

Em relação à meningocócica 
ACWY, a cobertura vacinal acumu-

lada, em Minas Gerais, no perío-
do de 2017 a 2023, em adolescen-

tes de 11 a 14 anos de idade, é de 
34,06%. A meta preconizada para 

adolescentes é de 80%. (Agência 
Minas)

Imunizantes são oferecidos gratuitamente pelo SUS nas unidades de saúde de todo o estado
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     LEI PAULO GUSTAVO 

Governo de MG convoca gestores Governo de MG convoca gestores 
municipais de cultura para adesão a municipais de cultura para adesão a 
recursosrecursos

Ammesf marca a história da Educação Ammesf marca a história da Educação 
Pública Regional com Encontro de GestoresPública Regional com Encontro de Gestores

Pirapora é destaque, mais uma vez, em nova Pirapora é destaque, mais uma vez, em nova 
etapa do Campeonato Mineiro de Bicicrossetapa do Campeonato Mineiro de Bicicross

O Governo de Minas, por meio 
da Secretaria de Estado de Cultura 
e Turismo, intensificou as ações de 
conscientização e capacitação dos 
gestores municipais de cultura do 
Estado para mobilizar um número 
maior de municípios a serem con-
templados com os recursos da Lei 
Paulo Gustavo. O prazo final para o 
envio ao Ministério da Cultura dos 
Planos de Ação com os Termos de 
Adesão assinados pelos municípios 
para o recebimento dos recursos 
provenientes da Lei Complementar 

nº 195/2022, popularmente conhe-
cida como Lei Paulo Gustavo (LPG) 
se encerra no dia 11/7. Minas Gerais 
receberá os recursos até 30/7.  

Minas Gerais receberá o total de 
R$ 378,2 milhões, sendo o repasse 
feito pela União ao Estado na or-
dem de R$ 181,4 milhões, e o re-
passe feito pela União diretamente 
aos municípios mineiros no valor 
de R$ 196,8 milhões. Todos os 853 
municípios poderão acessar os re-
cursos, basta realizar o cadastro do 
Plano de Ação na plataforma Trans-

fereGov, do Governo Federal. O do-
cumento com o passo a passo para 
a inscrição está disponível no site 
da Secult-MG, por meio deste link. 
Quanto antes concluir este proces-
so, mais cedo a verba será enviada 
para o município. Até o momento, 
595 municípios mineiros ainda não 
cadastraram seus Planos de Ação.

“Secretários e gestores de cultu-
ra dos municípios de Minas Gerais 
devem ficar atentos aos prazos. 
O envio do Plano de Ação para o 
Ministério da Cultura termina no 

O Governo de Minas, por meio 
da Secretaria de Estado de Cultura 
e Turismo, intensificou as ações de 
conscientização e capacitação dos 
gestores municipais de cultura do 
Estado para mobilizar um número 
maior de municípios a serem con-

templados com os recursos da Lei 
Paulo Gustavo. O prazo final para o 
envio ao Ministério da Cultura dos 
Planos de Ação com os Termos de 
Adesão assinados pelos municípios 
para o recebimento dos recursos 
provenientes da Lei Complementar 

nº 195/2022, popularmente conhe-
cida como Lei Paulo Gustavo (LPG) 
se encerra no dia 11/7. Minas Gerais 
receberá os recursos até 30/7.  

Minas Gerais receberá o total de 
R$ 378,2 milhões, sendo o repasse 
feito pela União ao Estado na or-

dem de R$ 181,4 milhões, e o re-
passe feito pela União diretamente 
aos municípios mineiros no valor 
de R$ 196,8 milhões. Todos os 853 
municípios poderão acessar os re-
cursos, basta realizar o cadastro do 
Plano de Ação na plataforma Trans-

fereGov, do Governo Federal. O do-
cumento com o passo a passo para 
a inscrição está disponível no site 
da Secult-MG, por meio deste link. 
Quanto antes concluir este proces-
so, mais cedo a verba será enviada 
para o município. Até o momento, 

595 municípios mineiros ainda não 
cadastraram seus Planos de Ação.

“Secretários e gestores de cultu-
ra dos municípios de Minas Gerais 
devem ficar atentos aos prazos. O 
envio do Plano de Ação para o Mi-
nistério da Cultura termina no 

Pirapora, mais uma vez, teve 
seus atletas como destaques no 
Bicicross/BMX, em Andradas, 
desta vez na disputa da 2ª Eta-
pa do Campeonato Mineiro da 
modalidade. Os piraporenses 
fecharam a competição com um 
balanço muito positivo em suas 
participações, ao conquistar o 
primeiro, o terceiro e o quinto 
lugar dentre as categorias que 
estiveram em disputa.

Na categoria Cruiser (45 a 49 

anos), o campeão foi Edson Cláu-
dio Figueiredo, que representou 
Pirapora, assim como Rafael de 
Carvalho Santos, terceiro lugar na 
categoria Men (30 a 34 anos). Ou-
tro atleta que esteve em evidência 
foi Antônio Maurício Lisboa que 
ficou na quinta colocação na Crui-
ser (50 anos +). Assim como foi na 
1ª Etapa da competição, os atletas 
contaram com o apoio da Prefeitura 
de Pirapora, através da Secretaria 
de Esporte, Juventude e Cultura 

(SEJUC).
De acordo com a Federação 

Mineira de Bicicross, a 3ª Etapa 
da competição será na cidade de 
Manhuaçu durante os dias 15 e 
16 de julho. Será mais uma gran-
de chance para os piraporenses, 
que já haviam se destacado tam-
bém na 1ª etapa em Betim: Maurí-
cio Lisboa (1º lugar), Edson Cláudio 
(2ª colocação) e Rafael de Carvalho 
(sétimo lugar) em suas respectivas 
categorias. (Ascom PMP)
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próximo dia 11/7 e o envio é funda-
mental, sendo esse um pré-requisi-
to para receber os recursos da Lei 
Paulo Gustavo para que os municí-
pios possam abrir seus editais. Va-
mos nos adiantar a ele (prazos) en-
viando nossos Planos, que podem 
ser feitos através da plataforma do 
MinC, que conta com tutorial. A 
Secult-MG também está à disposi-
ção dos municípios. Façam os Pla-
nos, não vamos deixar de receber 
os recursos para a cultura. Que o 
ano seja profícuo, de muita arte e, 
sobretudo, de valorização da nossa 
cultura da Mineiridade”, enfatizou 
o secretário de Estado de Cultura 
e Turismo de Minas, Leônidas Oli-
veira.  

A distribuição dos recursos ob-
serva padrões estabelecidos pela 
própria lei, e a maior parte do mon-
tante recepcionado pelo município 
deverá ser aplicada no setor de au-
diovisual, e o restante para demais 
seguimentos culturais; o prazo de 
execução dos recursos pelo municí-
pio vai até 31/12/2023. Para receber 
a verba, é imprescindível que a pes-
soa física ou jurídica atue na área 
de cultural.  

São cerca de R$ 3,8 bilhões para 
a execução de ações e projetos em 
todo o território nacional, pro-
venientes do Fundo Nacional de 

Cultura e Fundo Setorial do Audio-
visual, sendo o maior investimento 
direto no setor cultural da história 
do Brasil.

AÇÕES DO ESTADO EM
 PROL DA CULTURA

Com o objetivo de impulsionar 
a adesão dos municípios na pro-
moção das políticas públicas de 
fomento à economia da criativida-
de e geração de emprego e renda 
no que se refere à LPG, a Secult-MG 
mobilizou equipes de atendimento 
e capacitação. Promoveu “Escutas 
Sociedade” - iniciativa que debateu 
com a sociedade civil, por meio da 
escuta ativa e construção coletiva, 
as especificidades dos segmentos 
artísticos no âmbito da LPG 2023, 
e contou com o suporte e participa-
ção ativa das equipes da Fundação 
Clóvis Salgado, Iepha-MG, FAOP, Bi-
blioteca Pública do Estado, Museu 
Mineiro, Sistema de Museus-MG e 
EMC. Também teve participação 
ativa no projeto do Ministério da 
Cultura, o Circula MinC, que tem 
como objetivo qualificar os agen-
tes públicos e assim descentrali-
zar a distribuição dos recursos 
previstos pelo Governo Federal 
para gestores municipais de cul-
tura e sociedade civil.  

Em paralelo a estas ações, des-
de o fim de 2022 a Secult-MG vem 
realizando de forma cooperada 
com a Rede Estadual de Gestores 
Municipais de Cultura uma série 
de orientações operacionais de 
como organizar comissões locais 
e editais. Ainda em 2022, foram 
realizadas 16 ações de treinamen-
to em todas as regiões do estado 
para conselheiros e interessados 
em compor conselhos e comis-
sões municipais. Ao todo, mais 
de 300 pessoas participaram. Em 
2023, uma nova rodada de trei-
namentos para qualificar a par-
ticipação da sociedade civil será 
promovida. 

Os recursos da LPG terão o po-
tencial de alavancar um impacto 
total na economia da ordem entre 
R$ 530 milhões a R$ 875 milhões, 
a partir da economia da criativi-
dade, com geração de emprego 
e renda. Todo este recurso irá for-
talecer a economia dos municípios 
mineiros e pode ajudar a alavancar 
a recuperação pós pandemia em 
todo o estado.  

A equipe da Secult-MG, o Con-
selho Estadual de Política Cultural, 
a Comissão de Gestão Estratégica e 
os técnicos do Ministério da Cultu-
ra darão todo o apoio necessário 
nestas etapas. (Agência Minas)Prazo para adesão dos municípios mineiros aos recursos da lei se encerra no dia 11/7
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Montes Claros entra na rota nacional Montes Claros entra na rota nacional 
do espetáculo ‘Do Campo à Mesa’do espetáculo ‘Do Campo à Mesa’

Prefeitura participa de blitz preventiva Prefeitura participa de blitz preventiva 
e educativa em Palmitoe educativa em Palmito
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 Montes Claros está na rota das 

apresentações do espetáculo ‘Do 
Campo à Mesa’, que será ence-
nado até 30 de junho em escolas 
públicas dos estados do Pará, Mato 
Grosso, Tocantins e Minas Gerais. 
A peça teatral itinerante, que é 
gratuita e conta com a direção do 
grupo “Teatro Sustentável”, retrata 
a história e a importância da agri-
cultura na evolução da humanida-
de, dentro da temática da sustenta-
bilidade ambiental. A narrativa diz 
respeito a um pesquisador e seu 
assistente, que embarcam numa 
jornada do passado rumo ao pre-
sente, com a finalidade de inves-
tigar os desafios da biotecnologia 
aplicada à agricultura.

A peça também oferece às 
crianças uma visão lúdica quanto à 
origem e manuseio adequado dos 
alimentos, bem como a relevância 
de uma dieta saudável. Essa, inclu-

sive, é uma das preocupações da 
Secretaria de Educação de Montes 
Claros, cuja merenda escolar está 
em conformidade com o Programa 
Nacional de Alimentação Escolar 
(PNAE), implantado pelo governo 
federal em 1995 e que, entre outras 
medidas, promove o fortalecimento 
da agricultura local, estimula o há-
bito da alimentação saudável,

respeita a diversidade da cul-
tura alimentar de cada região e 
defende boas práticas, desde a 
colheita até a distribuição dos 
produtos.

O espetáculo teatral tem sua 
narrativa contada pela persona-
gem Dona Abelha, que fala tam-
bém sobre a sua importância no 
contexto do equilíbrio ambiental 
e o porquê da necessidade da 
preservação de sua espécie. A ide-
alizadora do grupo “Teatro Sus-
tentável”, Christiane Deucher, ex-

plica que tudo foi pensando para 
transmitir uma mensagem positiva 
aos espectadores mirins e juvenis. 
“A performance captura a atenção 
dos jovens, sendo que muitos dos 
quais nunca tiveram a oportunida-
de de assistir a um espetáculo tea-
tral. Nossa mensagem é a de que, 
ao encenar questões importantes 
por meio de uma abordagem lúdi-
ca, é possível alcançar um apren-
dizado e uma expressão artística 
ainda mais impactantes”, adianta.

A Escola Municipal Domingui-
nhos Pereira (Caic Maracanã), si-
tuada na avenida Queluz, s/n°, re-
ceberá a apresentação no próximo 
dia 28, às 8h30, em sessões às 10 e 
às 16 horas. As apresentações con-
tam com o apoio da Lei Federal de 
Incentivo à Cultura (Lei Rouanet), 
além de uma fornecedora mundial 
de insumos e serviços agrícolas. 
(Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), está 
participando de ações do IEF (Ins-
tituto Estadual de Florestas) reali-
zadas em comunidades rurais para 
conscientizar sobre a prevenção de 
incêndios florestais, comuns nessa 
época do ano devido ao ar seco e 
os ventos fortes. Na quinta-feira 
(22), foi realizada uma blitz na co-
munidade de Palmito I, localizada 
na “Zona de Amortecimento das 
Águas” do Parque Estadual da Lapa 
Grande – Paulinho Ribeiro, com 
apoio do Corpo de Bombeiros Mi-
litar.  

As blitze preventivas estão acon-
tecendo nas quintas-feiras de junho 
e julho, em comunidades próximas 
ao Lapa Grande, com o objetivo de 
prevenir incêndios e seus impactos 
devastadores na flora e fauna. Após 
o início das ações de prevenção, já 
foi observada a diminuição da ocor-
rência de incêndios no entorno do 
parque.

O secretário de Meio Ambiente 
da Prefeitura, Soter Magno, que es-
teve presente na ação dessa quinta, 
destacou que “os danos causados 
pelas queimadas são incalculáveis e 
atingem todo o ecossistema. Além 
de todo o mal que provoca, a quei-
mada é crime”. (Ascom PMMC)
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Festa Junina anima colaboradores Festa Junina anima colaboradores 
da Quality e Vigillar Alarmes da Quality e Vigillar Alarmes 
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Os funcionários das empresas Quality e Vigillar Alarmes comemoraram nesta sexta-feira (23), 
véspera de São João, as tradicionais festas juninas.
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BR-251 fica interditada nos dois BR-251 fica interditada nos dois 
sentidos para transbordo de carga, sentidos para transbordo de carga, 
em Salinasem Salinas

Homem é preso quando viajava em ônibus Homem é preso quando viajava em ônibus 
clandestinoclandestino

Motocicleta morre após colisão com caminhão Motocicleta morre após colisão com caminhão 
em São João das Missõesem São João das Missões

Trio fica feridos acidente entre caminhões na Trio fica feridos acidente entre caminhões na 
BR-135BR-135

Mulher é baleada porMulher é baleada por
ex-companheiro em Espinosaex-companheiro em Espinosa

Em Salinas, BR-251 ficou interdi-
tada entre o km-273 e km-279 nes-
sa sexta-feira. A ação foi necessária 
após uma carreta que transportava 
45 mil litros de álcool anidro tombar 
às margens da rodovia. Conforme a 

Polícia Rodoviária Federal, o trânsito 
ficou fechado nos dois sentidos e o 
trânsito foi redirecionado para uma 
estrada de terra à direita no senti-
do crescente, que vai para Taiobei-
ras.

O Corpo de Bombeiros e uma em-
presa especializada em cargas perigo-
sas atuaram no transbordo da carga. 
Segundo os bombeiros, foi preciso 
realizar a interrupção devido ao gran-
de risco da operação, pois o produto 

é inflamável. A guarnição foi acionada 
nessa quinta-feira (22), para atender 
a uma ocorrência com alto risco de 
incêndio e explosão. No local, os mili-
tares encontraram uma carreta bitrem 
carregada com o álcool anidro. O veí-

culo tombou às margens da rodovia e 
a dinâmica do acidente é desconheci-
da. Segundo os bombeiros, o veículo 
seguia de Mato Grosso para a Bahia 
e o condutor não sofreu ferimentos.

Os militares ainda adotaram me-

didas preventivas e acionaram os 
órgãos de fiscalização e controle am-
bientais, como o Núcleo de Emergên-
cias Ambientais) e a Polícia de Meio 
Ambiente, para auxiliarem na ocor-
rência.

Nessa quinta-feira, em Montes Claros, um homem com mandado de prisão 
em aberto por tráfico de drogas e associação criminosa foi preso enquanto via-
java em um ônibus de transporte clandestino. A Polícia Militar Rodoviária e do 
Departamento de Estradas de Rodagem de Minas Gerais (DER-MG) abordou 
o veículo foi na BR-135, durante uma fiscalização de rotina.

A PMRv informou que a situação do homem, de 20 anos, foi descoberta após 
uma conferência nos documentos dos passageiros, procedimento padrão nesse 
tipo de abordagem. Segundo a polícia, o indivíduo viajava sozinho. O mandado 
foi expedida em 21 de junho deste ano pela Justiça de Alagoas.

Conforme a PMRv, o ônibus que vinha de Maceió e seguia para o Mato Gros-

so e foi apreendido. Outro veículo foi providenciado para transportar os 35 
passageiros. O condutor precisou assinar um Termo Circunstaciado de Ocor-
rência por transporte clandestino interestadual e foi verificado ainda que ele 
não possui habilitação. O suspeito foi preso e conduzido à delegacia da Polícia 
Civil.

Nessa quinta-feira (22), um adolescente, de 17 anos, morreu após sofrer 
um acidente na zona rural de São João das Missões. Conforme informações da 
Polícia Militar, o jovem pilotava uma motocicleta em uma estrada que dá acesso 
à aldeia Morro Falhado, quando colidiu contra um caminhão.

Segundo o caminhoneiro, ele foi surpreendido com o motociclista passan-
do em uma curva em alta velocidade. Ainda conforme o relato à PM, o adoles-
cente teria perdido o controle da direção e bateu na roda do caminhão. No en-
tanto, a polícia acredita que o motociclista possa ter caído debaixo do caminhão 

após perder o controle.
Givaldo de Souza Santana morreu no local do acidente. A perícia foi aciona-

da e após os trabalhos de praxe, o corpo foi liberado ao Instituto Médico Legal 
de Januária.

Nesta sexta-feira (23), em Augusto de Lima, três homens ficaram feridos 
em uma batida entre dois caminhões na BR-135. Conforme a Polícia Militar 
Rodoviária, as vítimas são funcionárias de uma empresa terceirizada que está 
trabalhando na manutenção da rodovia.

Segundo o motorista do caminhão-prancha, ele bateu no caminhão caçam-
ba que estava parado no acostamento quando tentou desviar de outros veículos 
que pararam repentinamente em sua frente.

Conforme a PMRv, o caminhão caçamba estava estacionado em um local de-

vidamente sinalizado e após o acidente, o trânsito seguiu no sistema pare e siga.
Um dos homens sofreu ferimentos moderados e o outros dois ferimentos 

leves. Eles foram socorridos pela equipe médica da concessionária que adminis-
tra a via e encaminhados ao Hospital Imaculada Conceição, em Curvelo.

Na madrugada dessa sexta-feira (23), 
uma mulher, de 22 anos, ficou ferida após 
ser baleada dentro de casa pelo ex-com-
panheiro em Espinosa. De acordo com a 
Polícia Militar, a vítima relatou que estava 
em casa com os filhos e um homem, com 
quem está se relacionando, no momento 
que o ex pulou o muro e invadiu a resi-
dência. Ainda conforme a PM, o suspeito 
estava armado e efetuou um disparo con-

tra a vítima.
A polícia informou também que a mu-

lher foi atingida por um tiro no braço di-
reito e ainda sofreu agressões do homem, 
com coronhadas na cabeça. Segundo o 
relato da vítima à PM, ela ligou para o 
padrasto pedindo socorro e ao chegar, o 
suspeito atirou em sua direção, mas não 
foi atingido. Os dois iniciaram uma luta 
corporal e o suspeito foi atingido com 

pauladas e coronhadas. Após ser agre-
dido, o homem fugiu empurrando uma 
motocicleta. 

Posteriormente, a polícia encontrou o 
veículo abandonado em rua, mas o sus-
peito ainda não foi localizado.

A mulher foi levada para o hospital 
Municipal e após atendimento médico, 
foi liberada. O padrasto da vítima não 
precisou ser atendido.
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Codanorte e IEF discutem Congresso de Codanorte e IEF discutem Congresso de 
Inovação e Tecnologia para Gestão PúblicaInovação e Tecnologia para Gestão Pública

IEF usa queima prescrita em 23 Unidades IEF usa queima prescrita em 23 Unidades 
de Conservação para evitar grandes de Conservação para evitar grandes 
incêndiosincêndios

M
A

R
C

E
L

L
O

 
C

A
S

A
L

 
J
R

/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
B

R
A

S
I
L

I
E

F
/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

O secretário-executivo do Co-
danorte, Enilson Francisco, se reu-
niu com a diretora geral do Insti-
tuto Estadual de Florestas (IEF), 
Maria Amélia Lins, e o diretor de 
conservação e recuperação de 
ecossistemas do IEF, Cézar Augus-
to Fonseca, em Belo Horizonte, na 
quarta-feira (21). 

Na pauta, foi discutida a parti-
cipação do IEF no 1º Congresso 
de Inovação, Tecnologia e Susten-
tabilidade para Gestão Pública, o 
CINTECS, que será realizado em 
agosto pelo Codanorte. A doação 
de mudas para o Programa de 
Educação Ambiental Outro Nor-
te também foi uma das questões 
discutidas no encontro. (Ascom 
Codanorte)

Brigadistas de 23 Unidades de 
Conservação e equipes da Força-Tare-
fa Previncêndio, do Instituto Estadual 
de Florestas (IEF), promoveram nesta 
semana queimas prescritas de faixas 
de vegetação, com intuito de evitar 
que incêndios tomem grandes pro-
porções durante o período de seca. 
Este é o ano com o maior número de 
parques e reservas com o emprego 
dessa técnica de uso intencional do 
fogo, prevista no plano de Manejo 
Integrado do Fogo (MIF). 

Registros do IEF mostram que o 
período de julho a outubro é o mais 
propenso à ocorrência de incêndios. 
A queima prescrita é uma atividade 
de finalidade conservacionista pre-
vista no Manejo Integrado do Fogo 
(MIF), que também envolve o pla-

nejamento e o monitoramento das 
ações adotadas, a educação ambien-
tal, os aspectos culturais, ecológicos e 
econômicos do fogo e até mesmo a 
recuperação de áreas atingidas pelas 
chamas. 

Essa prática já é usada pelo IEF no 
entorno das Unidades de Conserva-
ção desde 2014, mas no interior seu 
uso foi regulamentado apenas em 
2020, o que a tornou um importan-
te recurso na prevenção a incêndios 
florestais e para a conservação de am-
bientes naturais.

A diretora-geral do IEF, Maria 
Amélia Lins, ressalta que o procedi-
mento é usado de forma preventiva, 
produzindo uma queima de baixa 
intensidade, em área previamente 
avaliada e onde a fauna e a flora estão 

adaptadas a esse fogo. “É uma carac-
terística evolutiva adquirida ao longo 
de milhares de anos, agora também 
replicada por meio da intervenção 
humana”, diz. 

Além das equipes do Previncên-
dio e dos brigadistas das unidades 
de conservação, o trabalho também 
envolve Polícia Militar, Corpo de 
Bombeiros e a Coordenadoria Esta-
dual de Defesa Civil. 

O gerente de Prevenção e Com-
bate a Incêndios Florestais do IEF, 
Rodrigo Belo, explica que a queda 
de um raio na natureza é a principal 
forma natural de fogo em vegeta-
ções no Brasil. Quando ela ocorre, 
é parte da ecologia da natureza, 
como elemento de renovação. Ele 
enfatiza que há vegetações, como o 
capim, que precisam ser queimados 
antes do período seco para não se 
acumularem, tornando-se combus-
tível para as chamas ou na ausência 
destas, reduzindo sua vitalidade ao 
longo dos anos. 

“Estamos fazendo queimas de 
menor intensidade, que reduzem 
o acúmulo e eliminam os possíveis 
e até prováveis incêndios severos 
agravados pelo acúmulo dos com-
bustíveis no período seco. Além 
disso, ao queimar o capim acumula-
do, por exemplo, há a rebrota dessa 
vegetação, sendo os brotos mais nu-

tritivos para as espécies pastadoras, 
fortalecendo a cadeia alimentar e 
permitindo o crescimento de vege-
tações que dependem da luz solar 

e de temperaturas mais altas para 
a quebra da dormência de semen-
tes. Ainda, nesta época do ano na 
qual são feitas as queimas contro-

ladas, a fauna se reproduz menos, 
sendo um risco reduzido para boa 
parte dos animais”, afirma. (Agência 
Minas)
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Lucília se espanta com o caráter de Gilda. Marê tem a ideia de montar uma ala de 
maternidade no hospital. Gilda afasta Gaspar da vice-presidência do hotel e ameaça 
Anselmo. Lívia tem um novo mal-estar, e Wanda a alerta. Gilda inicia com Edvaldo o 
processo para conseguir a tutela de Marcelino. Péricles engana Lucília. Ítalo anun-
cia a Lívia a possibilidade de ela estar grávida. Gilda paga uma indenização a Gaspar 
e Anselmo. Darlene se aproxima de Gaspar. 

Kate implora para Clara deixar que ela volte a namorar Rafa. Guiga sofre por 
continuar mentindo para Yuri. Helena critica Clara por ofender Kate. Guiga seduz 
Yuri. Wilma conversa com Stuart. Sol canta a música feita por Vitinho, e Ben fica 
encantado. Guiga fala para Alice que vai contar a verdade para Yuri e sente um forte 
enjoo. Simas conta para Bia sobre Sabrina. A aula-show de Sol é exibida em um 
programa de TV. 
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Daniel promete a Aline que usará o poder para construir e pede mais paciência para 
resolver a situação do casal. Daniel e Caio fazem as pazes. Irene contrata Zezinho para 
fazer o bufê do casamento de Petra. Berenice exige que Zezinho a ajude a se infiltrar 
no casamento de Luigi e Petra. Kelvin conta a Luigi que Berenice irá disfarçada de cozi-
nheira no casamento do italiano. Lucinda impede que Gladys expulse a filha de Flor da 
escola. Laurita dá remédio a Petra. Gladys pede a Tadeu que demita Lucinda. 

Bassânio fica triste por ter que devolver o tênis para Alex e chora pela humilhação 
que sofreu. Romeu assiste à cena de longe. Após o clima desagradável no Armazém, 
Amanda pede para Enzo encontrar rapidamente um emprego fora da Monter. Glaucia 
mostra o vídeo publicitário que produziu para Leandro e a família. Depois de muita 
lábia, ela consegue a aprovação do pai para publicar e divulgar a Monter Mercado. Tel-
ma se apresenta para Fausto. O zelador diz conhecer o tipo dela: crítico e egocêntrico. 

No Armazém, Patrick localiza o óleo essencial feito pela Dona Clara, o mesmo cheiro que estava no casaco de Rômulo/
Romeu. Julieta comenta com Mariana que sente que Daniel ainda gosta da mãe. Em uma das caixas da mudança no 
apartamento, Ellen encontra a cachorra conhecida no bairro. Patrick confronta Julieta e afirma saber que o moletom que 
ela usava era do Rômulo/Romeu. Romeu visita o Bassânio e faz doações de roupas e sapatos. Fausto assiste à publicidade 
de Glaucia e acha péssimo, até ela passar em sua frente e mudar de opinião, puxando saco da patroa. 

Médico que comprou jantar de R$ 700 
mil com Virginia no leilão de Neymar é 
acusado de crime grave

Arthur Aguiar vai ser pai pela 2ª vez e 
gravidez de Jheny Santucci causa reação 
inesperada em Maíra Cardi, diz colunista

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Pequena Sereia 
3D - Dublado

Guardiões da Galáxia Vol. 3
Dublado  

Velozes e Furiosos 10
3D - Dublado - Dolby Atmos 

- Legendado

Médico que participou do leilão 
beneficente feito por Neymar comprou 
um jantar com Virginia pelo valor de R$ 
700 mil. Em seguida, o ‘desconhecido’ 
gerou curiosidade e foi descoberto que 
o médico é acusado de grave crime.

 Um dos médicos que arrebatou jan-
tar com Virginia é acusado de crime.© 
Reprodução, Agnews/Leo Franco/Insta-
gram/@rinoplastiascheibel

Enquanto aconteceu certo climão 
entre Neymar e Bruna Biancardi, o 
leilão beneficente do jogador bombou. 
Um dos itens vendidos que chamou a 
atenção foi um jantar com Virginia que 
apresentou um look de milhões no 
evento. O item foi arrebatado por R$ 
735 mil reais por médicos, entre eles, 

Willian Pires.

A novidade até agora foi divulgada 
pelo portal Metrópoles que revelou 
que o cirurgião plástico, Willian Pires, 
é réu em uma ação penal. Está rolando 
uma apuração por parte do MPDFT, 
Ministério Público do Distrito Federal e 
Territórios, para saber se de fato Willian 
forjou um incêndio em um barco de 
luxo.

O médico que jantará com Virginia 
- influenciadora que mudou o cabelo 
recentemente - junto com seus colegas 
Thiago Paoliello e Guilherme Scheibel 
está sendo investigado por ter incendia-
do uma lancha no ano de 2019 só para 
ganhar o valor do seguro.

APÓS ARREBATAR JANTAR COM 
VIRGINIA, MÉDICOS COMEMORA-
RAM:

Durante o leilão que havia os itens 
mais inusitados, foi feito um post no 
Instagram de agradecimento enquanto 
havia pessoas surpresas com o valor 
pago para jantar com a esposa de Zé 
Felipe.

“Milhares de crianças e famílias se 
beneficiarão com nossa contribuição, 
nossa atitude. A Virginia e a Poliana são 
referências de mulheres e empresárias 
para o mundo. E, quando doaram essa 
experiência no leilão, mostraram mais 
um pouco de quão humanas, caridosas 
e virtuosas elas são”, dizia o trecho.

Arthur Aguiar vai ser pai pela segun-
da vez, diz a colunista Fabíola Reipert. 
Mas a reação de Maíra Cardi ao descorir 
a novidade foi surpreendente

 Namorada de Arthur Aguiar, Jheny 
Santucci está grávida do segundo filho 
do ator, mas reação de Maíra Cardi, 
ex-dele, não foi a melhor possível, diz 
colunista© Reprodução, Instagram/@
jhenysantucci @mairacardi e Divulga-
ção TV Globo

Arthur Aguiar vai ser papai pela se-
gunda vez! O ator e cantor de 34 anos 
assumiu no começo do mês namoro 
com a empresária Jheny Santucci, 23 
anos, oito meses após uma nova sepa-
ração com Maíra Cardi . A influencer 
é mãe de sua filha, Sophia, de 4 anos, 
e hoje Maíra está noiva do empresário 
Thiago Nigro, o Primo Rico - além da 

menina, ela tem um filho mais velho, 
Lucas, de 21 anos.

A informação da gravidez de Jheny 
foi revelada pela jornalista Fabíola Rei-
pert no quadro “Hora da Venenosa”, do 
“Balanço Geral SP”, da Record TV. Ain-
da de acordo com a colunista, a reação 
da influencer não foi a das melhores e 
ela teria “torcido o nariz” com a notí-
cia de que a filha do casal terá mais um 
meio-irmão ou meia-irmã.

Noivo de Maíra foi acusado de trai-
ção a ex-namorada

Vale lembrar que Maíra e Thiago/
Primo Rico confirmaram o namoro em 
março deste ano e logo a relação ren-
deu assunto na web através de memes 
por exemplo. Isso porque o empresário 
foi acusado de trair uma namorada com 

Maíra, fato negado por ele.

Depois, Thiago recebeu unfollow 
de Arthur Aguiar em rede social. O 
namoro dos influencers gerou ainda 
mais polêmica quando Maíra afirmou 
ser submissa ao namorado. Em abril, 
ou seja, pouco mais de um mês após 
assumirem o namoro, os influencers 
ficaram noivos durante viagem a Israel, 
onde foram batizados.

Já a relação entre Maíra e Arthur du-
rou de 2017 até 2022. Nesse meio tem-
po, a coach perdoou traições do ator, 
fato assumido por ele, em episódio que 
lembra a postura de Neymar diante de 
Bruna Biancardi, grávida do seu segun-
do filho. Entre idas e vindas no namoro 
no casamento com Maíra, Arthur parti-
cipou e venceu o “BBB 22”.
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Atlético-MG: faixas contra diretoria e Atlético-MG: faixas contra diretoria e 
4 R's são estendidas próximas à sede4 R's são estendidas próximas à sede

Lucas Silva no Cruzeiro: o que ele Lucas Silva no Cruzeiro: o que ele 
acrescenta e como pode jogar?acrescenta e como pode jogar?

Jogador do América-MG diz que explorou Jogador do América-MG diz que explorou 
'fragilidade' do goleiro do Grêmio'fragilidade' do goleiro do Grêmio

Atlético-MG: o que falta para Allan ser Atlético-MG: o que falta para Allan ser 
negociado com o Flamengo?negociado com o Flamengo?
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Duas faixas com críticas à dire-
toria do Atlético-MG e aos 4 R’s, 
grupo de investidores formado 
por Rubens Menin, Rafael Menin, 

Ricardo Guimarães e Renato Salva-
dor, foram instaladas entre a noite 
de quinta-feira (22) e a madrugada 
desta sexta-feira (23) próximos a 

sede do clube, no bairro de Lour-
des, região Centro-Sul de Belo Ho-
rizonte.

A primeira das faixas, instalada 

O Cruzeiro se aproxima de fe-
char a contratação do volante Lucas 
Silva, de 30 anos, que estava no 
Grêmio. Formado nas categorias de 
base da Raposa, o jogador já tem 
outras duas passagens pelo clube 
celeste, nas quais conquistou dois 
Campeonatos Brasileiros e duas Co-
pas do Brasil.

Apesar do currículo vitorioso, 
Lucas Silva não vem sendo apro-
veitado por Renato Portaluppi no 
Grêmio, o que facilita sua saída. Em 
2023, o camisa 16 disputou onze 
partidas, sem marcar gols ou dar 
assistências.

Se chegar ao Cruzeiro, Lucas 
Silva reforçará um meio de campo 
que perdeu duas peças importantes: 
Richard, afastado por ter sido citado 
nas investigações de manipulação 
de resultados, e Ramiro, que se ma-
chucou gravemente e não deve mais 
atuar em 2023. Ambos eram os titu-
lares da equipe de Pepa. Hoje, Filipe 
Machado, Neto Moura e Wallisson se 
revezam nas duas vagas.

A chegada do atleta é importante, 
inclusive, para aumentar o número 
de atletas da posição no elenco. 
Além dos três já citados, o Cruzeiro 
conta somente com Matheus Jus-

sa, o garoto Ian Luccas e Fernando 
Henrique, que se lesionou logo no 
início do ano e ainda não estreou. 

LUCAS SILVA NO CRUZEIRO: 
COMO ELE VAI JOGAR? 

Qualidade no passe e visão de 
jogo

O Cruzeiro é um time que gosta 
de tocar a bola e de utilizar transi-
ções rápidas, principalmente bus-
cando os pontas. Por isso, ter um 
jogador com a qualidade de passes 
e lançamentos de Lucas Silva no 
meio de campo é muito importan-
te.

Além disso, a saída de bola da 
equipe fica mais qualificada com a 
presença do jogador, que tem boa 
visão de jogo. Caso consiga repetir 
seus melhores dias neste provável 
retorno, Lucas Silva tem tudo para 
ser “o dono” do meio de campo 
celeste.

CHUTES DE LONGA 
DISTÂNCIA

Lucas Silva não é um volante 
goleador, mas gosta de chutar de 
longe e consegue pegar bem na 

bola. Isso faz com que o atleta 
seja um bom elemento surpresa. 
Mesmo que as concretizações não 
terminem em gol, estas podem ge-
rar algum rebote ou sobra de bola 
para o ataque celeste.

Além disso, com Lucas Silva 
chegando de trás, a marcação dos 
adversários tem que ficar atenta 
para fechar o espaço de chute, o 
que pode gerar buracos onde ou-
tros jogadores podem se infiltrar.

EXPERIÊNCIA E 
CONHECIMENTO DE CASA

Lucas Silva é formado no Cru-
zeiro e passou boa parte de sua 
vida no clube. O atleta já conhece 
Belo Horizonte, a Toca da Raposa 
e a torcida celeste. Sendo assim, 
espera-se que a adaptação do joga-
dor seja imediata, diferentemente 
do que pode acontecer no caso da 
chegada de um jogador estrangei-
ro, por exemplo.

PROTEÇÃO À DEFESA

Lucas Silva surgiu no Cruzeiro 
como um segundo volante, mas 
hoje atua mais como o primeiro 

bem de frente a sede, continha 
protesto contra a possível venda 
do volante Allan ao Flamengo. 
“Inadmissível vender o Allan para 
o filho da Globo e Wright. Que o 
responsável seja colocado pra fora 
do Galo”.

O jogador estava quase certo 
com o Flamengo, mas a chegada 
de Felipão esfriou as coisas. No 
entanto, a negociação ainda pode 
acontecer, segundo o diretor de 
futebol Rodrigo Caetano.

— Posição que todos vocês sa-
bem é que o clube realmente tem 
suas necessidades. É aquela histó-
ria, sei que o torcedor tem suas 
preferências. O Allan é um grande 
jogador, extremamente vencedor, 
mas muitas vezes para manter o 
elenco, como costumamos dizer, 
temos que sacrificar determinados 
atletas. A situação é essa, indefini-
da ainda.

O Flamengo reluta para pagar 
o que o Atlético deseja, que são 
cerca de US$ 10 milhões (R$ 47,7 
milhões). O Rubro-Negro aceita 
pagar algo em torno de US$ 9 mi-
lhões (R$ 42,9 milhões), sendo 7,5 
fixos e 1,5 de bônus por metas

O Atlético aguarda o Flamengo 
ceder ao seu desejo, mas também 
sonha com uma oferta estrangeira 
por Allan, podendo assim negociar 
o jogador para um time que não 
disputará os mesmos títulos que 
ele. O desfecho pode ser definido 
na próxima semana. A janela se 
abre em 3 de julho.

CRÍTICA AOS 4 R’S

O segundo protesto foi colo-
cado numa rua abaixo, cobrando 
diretoria e 4 R’s por maior investi-
mento em contratações. “Diretoria 
fantoche e 4 R’s omissos, precisa-

mos reforçar o time, não vender”, 
se lia na faixa.

Com problemas financeiros e 
dono da maior dívida do Brasil, o 
Atlético-MG tem adotado cautela no 
mercado de transferências, dando 
preferência a jogadores livres no 
mercado ou a negócios que não 
envolvam contrapartidas financei-
ras ao Galo.

Na manhã desta sexta-feira as 
faixas já haviam sido retiradas. 
Procurado pelo Superesportes, o 
Atlético-MG não quis se manifes-
tar, já que as placas não tinham 
identificação.

 O Atlético-MG ocupa atual-
mente a quinta colocação do Brasi-
leirão, com 19 pontos em 11 jogos. 
Eliminado da Copa do Brasil nas 
quartas de final, para o Corinthians, 
o time alvinegro busca a classifica-
ção para os mata-matas da Copa 
Libertadores. (Superesportes)

homem à frente da zaga. Isso faz 
com que Pepa ganhe opção num se-
tor que tem causado problemas.

O time celeste não tem consegui-
do matar as transições rápidas dos 
adversários, que chegam com facili-
dade ao gol de Rafael Cabral. A pre-
sença de Lucas Silva pode fortalecer 
o setor, mesmo que o volante não te-

nha a velocidade de outros tempos.

INTELIGÊNCIA

Outra característica marcante de 
Lucas Silva é sua inteligência em 
campo. O jogador tem bom repertó-
rio técnico e consegue enxergar os 
melhores momentos de cadenciar 

o jogo. Pepa tem reclamado que os 
jogadores do Cruzeiro se afobam 
em algumas situações e acabam 
“se livrando da bola”. Sendo assim, 
ter um jogador que sabe a hora de 
manter a posse e virar o jogo pode 
ser um ganho importante, princi-
palmente na construção de ataques. 
(Superesportes)

Brenno ganhou oportunidade 
de ser titular no time do Grêmio 
diante do América-MG, na Arena, 
nesta quinta-feira (22). O Tricolor 
venceu por 3 a 1 e subiu na tabela 
do Campeonato Brasileiro. Danilo 
Avelar, lateral do clube mineiro, 
afirma que tirou proveito de ‘fra-
gilidade’ do goleiro gremista para 
marcar gol. 

A escolha por Brenno se deu 
por opção técnica de Renato Porta-
luppi. O treinador optou por opor-

tunizar aquele que é atualmente 
o terceiro goleiro na hierarquia. 
Adriel, reserva imediato de Gran-
do, ficou fora por dores no torno-
zelo. O titular ficou na reserva. 

O América-MG saiu na frente 
ainda na primeira etapa com um 
gol de cabeça do lateral Danilo 
Avelar. No intervalo do jogo, já 
com o empate no placar, o jogador 
do clube mineiro concedeu entre-
vista na saída de campo e deu de-
claração curiosa sobre Brenno. 

- Quando a gente viu a esca-
lação, vimos que o Brenno fica 
dentro do gol e fizemos a jogada. 
Mérito da nossa equipe. - afirmou 
o atleta. 

Renato deve devolver o titular 
Gabriel Grando ao time na partida 
do próximo final de semana, con-
tra o Coritiba, também na Arena. 
Brenno deve ficar na reserva. No 
momento, a posição parece não 
ter um titular absoluto. (Superes-
portes)

O volante Allan segue como pauta 
forte no Atlético-MG. O jogador esta-
va quase certo com o Flamengo, mas 
a chegada de Felipão esfriou as coisas. 
No entanto, a negociação ainda pode 
acontecer, segundo o diretor de fute-
bol Rodrigo Caetano.

Após o empate com o Fluminense 
nesta quarta-feira (21), Rodrigo Cae-
tano foi questionado sobre a situação 
de Allan e afirmou que nada está defi-
nido ainda. Não há certeza se ele fica 
ou sai. O diretor explicou, mais uma 
vez, que o Atlético passa por proble-
mas financeiras e precisa fazer caixa:

- Posição que todos vocês sabem 
é que o clube realmente tem suas ne-

cessidades. É aquela história, sei que 
o torcedor tem suas preferências. O 
Allan é um grande jogador, extrema-
mente vencedor, mas muitas vezes 
para manter o elenco, como costu-
mamos dizer, temos que sacrificar de-
terminados atletas. A situação é essa, 
indefinida ainda.

Allan está fora de ação desde 
março, quando sofreu um trauma na 
coluna. Na última semana, ele voltou 
a trabalhar em campo na Cidade do 
Galo. As negociações do Atlético com 
o Flamengo são complexas por al-
guns pontos:

O Atlético tem grande necessi-
dade de vender, já que tem situação 

financeira delicada, mas não gostaria 
de fazer isso para um rival por títulos, 
como o Flamengo

O Flamengo reluta para pagar o 
que o Atlético deseja, que são cerca 
de US$ 10 milhões (R$ 47,7 milhões). 
O Rubro-Negro aceita pagar algo em 
torno de US$ 9 milhões (R$ 42,9 mi-
lhões), sendo 7,5 fixos e 1,5 de bônus 
por metas

As metas são um entrave pro lado 
atleticano, já que, geralmente, são ba-
tidas quando um atleta é campeão. O 
Atlético não quer “torcer” para o Fla-
mengo ganhar títulos só para receber 
mais dinheiro

No lado atleticano, há uma grande 

pressão da torcida para não vender 
o volante, principalmente para um 
rival, que é um dos principais jogado-
res e ídolos do clube no atual elenco

No lado flamenguista, também 
há a pressão pela contratação do jo-
gador, que é visto como um encaixe 
perfeito para o que falta no time de 
Sampaoli

As negociações esfriaram com as 
movimentações do Atlético com re-
lação a troca de treinadores, a saída 
de Coudet e a entrada de Felipão. 
Segundo o jornalista Venê Casagran-
de, Allan tem o desejo de se transferir 
para o Flamengo, mas só isso não será 
o suficiente se o Rubro-Negro não ce-

der ao desejo monetário atleticano.
O Atlético aguarda o Flamengo ce-

der ao seu desejo, mas também sonha 
com uma oferta estrangeira por Allan, 
podendo assim negociar o jogador 
para um time que não disputará os 
mesmos títulos que ele. O desfecho 
pode ser definido na próxima sema-
na. A janela se abre em 3 de julho.

FELIPÃO BARROU A 
SAÍDA DE ALLAN?

Apesar da chegada de Felipão ter 
esfriado as negociações entre Atlético 
e Flamengo, não partiu do treinador 
o desejo de frear esse negócio, pelo 

menos foi o que ele garantiu: “Não 
vou me opor à venda, não vou me 
opor a uma situação que já estava 
acontecendo antes”. Por outro lado, 
o técnico deixou claro que vai querer 
uma reposição em caso de saídas:

- Não sou contra e nem a favor da 
venda de ninguém, mas se eu vender 
alguém, eu, como técnico, vou procu-
rar alguém que possa suprir aquela 
posição. Mas não vou me posicionar a 
venda ou não de atleta porque minha 
função é trabalhar com os atletas que 
eu tenho. Se alguém quiser sair, o que 
vamos fazer? Saia. Se alguém é vendi-
do e se os valores interessam para a 
nossa equipe, ótimo. (Superesportes)
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ESCOLA SESI

BRAVO, nossa cidade vai ganhar da Federação das Indústrias do Estado 
de Minas Gerais (Fiemg), uma escola SESI de educação infantil, fundamental 
e médio, e que está em sintonia com as melhores práticas e conceitos em 
educação mundial. Para instalar a escola, que terá capacidade para abrigar 
até dois mil alunos, a Fiemg acaba de adquirir o prédio que os antigos donos 
do UnifipMoc, Fátima Turano e Walfrido dos Mares Guia, construíram para 
abrigar o Centro de Práticas em Engenharia, Arquitetura e Gestão (Cepeage) 
que estava desativado.  

TUDO PLANEJADO 

O GOVERNO da vingança continua com sua meta. O TSE iniciou julga-
mento da ação que vai definir o futuro político de Bolsonaro. Acusado de 
abuso de poder político e uso indevido dos meios de comunicação, o ex-pre-
sidente pode ficar inelegível por 8 anos. Entre os ministros do julgamento, 
dois deles foram nomeados recentemente por Lula e, no passado, já pediram 
impeachment de Bolsonaro e deram parecer pró-Dilma. Tudo planejado...

BRASIL PREJUDICADO

O GOVERNO LULA com suas ‘amizades’ com ditadores anda mesmo pre-
judicando o nosso país. Agora mesmo os embaixadores  de países da União 
Europeia consideram que diminuíram as chances de o bloco assinar com o 
Mercosul o acordo de livre comércio. Oficialmente, o otimismo permanece. 
Diplomatas europeus avaliam que, desde o início do governo Lula, o país 
desperdiça a chance de ser assertivo na mesa de negociações. Isso é ruim.

INSEGURANÇA TOTAL  

JAMAIS pensei em ver o Brasil na atual situação, ou seja, LEIS DESRES-
PEITADAS, formação de uma máfia que quer mandar no país e o povo IN-
SEGURO COMO NUNCA. Toda população, pelo visto, anda mesmo receosa 
do futuro dos filhos. Nosso real desvalorizado, inflação começando, desem-
prego também crescendo e até mantimentos de primeira necessidade com 
os preços subindo diariamente. Hoje se compra somente o necessário. Até 
quando teremos que conviver com isso? Mas o povo brasileiro sempre teve 
muita fé e vamos todos, portanto continuar pedido ao bom Deus para prote-
ger nosso VERDE E AMARELO. 

FERIADÃO 

TEREMOS, NO PROXIMO FINAL DE SEMANA, o feriadão que deverá ser 
o mais movimentado da Expomontes, pois a turma da CIA PROMOÇÕES não 
está medindo esforços para que os shows deste ano superem em público as 
anteriores. Sábado estão praticamente esgotados os ingressos para a dupla 
Jorge e Matheus. No domingo véspera de feriado de Montes Claros, teremos 
o show mais esperado da festa que o de Gustavo Lima, junto com outra du-
pla espetacular que é Cesar Menoti e Fabiano. E tem mais, o Dj Henrico. Na 
Segunda-feira ficará por conta da prefeitura e sem que poderia ter contratado 
um  das duplas do clássico sertanejo. 

FRENTE A FRENTE

VOU DESTACAR, hoje, esta menina que todo mundo ama e sempre foi uma 
amiga fiel das minhas sobrinhas que é FABIANA MARQUES FAGUNDES. Ela, 
que vem fazendo sucesso no setor de Odontologia, é filha de Sandra e Fabiano 
Fagundes. Aplausos!

CAVALGADA DE MONTES CLAROS- O grupo de CAVALHEIROS NIVALDO 
MACIEL sempre foi uma das festas mais tradicionais da nossa cidade, mas de 
repente não aconteceu mais. Por isso mesmo, a última apresentação foi no 
Centenário de Montes Claros em 1957 e vocês estão vendo aí nesta antiga foto 
daquele ano. Nivaldo Maciel de Rei Moro, Alaide Neves princesa, Camilo Bran-
dão de Rei Cristão, e os cavalheiros  Otacílio e Geoval Leite. A história da CA-
VALGADA DE MONTES CLAROS é linda e provoca um verdadeiro teatro a céu 
aberto. Em uma feliz ideia em parceira com a Prefeitura durante as festividades 
do aniversário de Montes Claros, será feita uma justa homenagem ao inesque-
cível NIVALDO MACIEL no Parque de Exposições revivendo este rico folclore  

MAIS UM MOMENTO da entrega dos COBERTORES na tradicional CAMPA-
NHA DO FRIO que continua a todo vapor e já estou distribuindo os mesmos, 
mas na próxima semana, vou sair pelos bairros da cidade como acontece todos 
os anos para a cobrir os  irmãos carente, pois este INVERNO ESTÁ RIGOROSO. 
Quem quiser colaborar enviando um, dois, cada um custa R$ 30,00 e fará a 
entrega na minha residência, e o PIX da empresa que está vendendo por este 
valor é: 37241.823-0001-19

CAROL DE PAULA Soares, sempre linda aí com suas duas princesinhas, Sofia 
e Alice que ganhará linda festa pelo seu primeiro ano de vida, organizado pela 
mamãe e o papai, Flavio Carvalho. Será no próximo dia 8, no ‘Vilagio Eventos’.  
A vovó Marly de Paula feliz como nunca com a família unida.

NOS ESTADOS UNIDOS, a linda SOPHIA ASSIS MARTINS GREGORY, esteve 
festejando seus 20 anos, cada dia mais linda. Ela reside em Nova Yorque e é filha 
de Roberto Gregory e a montes-clarense Ângela Assis Martins (veja como ela se 
parece com a mamãe).

NA FEIJOADA DO THEO, este jornalista recebendo Cristiano Cruz e Arnaldo 
Via Única

PARA A GUILHOTINA: o que pensa Willian Waack: Jair Bolsonaro ca-
minha para a guilhotina da inelegibilidade. Se for cortada, sua cabeça ficará 
como um troféu a ser exibido por uma das bolhas do espectro político brasi-
leiro e tratada como símbolo de martírio pela outra.

OS GÊMEOS SÉRGIO e ROGÉRIO ATHAYDE, já estão anunciando mais 
um mega evento, ou seja, OKTUBERMED dia 27 de setembro no Parque de 
Exposições com shows de Tomate, Guig Gueto e Lincoln. Como sempre ha-
verá grande espaço open bar com as melhores cervejas.

QUEM QUISER curtir férias em Arraial D’ Ajuda nos próximos meses, 
vale a pena comprar passagens com antecedência. Para se ter uma ideia, a 
tarifa ontem, de ida e volta saindo daqui de Moc-Porto Seguro, por pouco 
mais de 600 reais.

A HISTÓRIA DE WALDUCK WANDERLEY e DIU COLARES, fundadores 
da poderosa COWAN é um verdadeiro exemplo para os jovens de hoje corre-
rem atrás dos seus sonhos. Brevemente KIKI WANDERLEY filha de Walduck 
estará lançando um livro sobre a vida Do seu pai e certamente teremos ali o 
inicio de tudo, ou seja, quando a empreiteira foi transformada em COWAN 
com a união do sobrenome dos dois jovens COLARES – WANDERLEY. Este 
livro será lançado aqui em moc no segundo semestre. Mais próximo eu mar-
carei a data.

HOJE, dia de SÃO JOÃO, certamente estarão sendo formados nas famílias 
grupos para comemorar esse dia que é para a maioria a melhor época do 
ano. A ACADEMIA 360 STUDIO FITNESS organizando também entre seus 
alunos, professores e funcionários, um “Arraiá” que certamente movimen-
tará, pois, conta com uma infraestrutura espetacular, ambiente agradável e 
familiar. 

 
SERÁ INAUGURADO dia 28 às 19h30, na rua Tapajós, nº 188, Melo, o 

HOSPITAL VETERINÁRIO 24H ‘MEDVETER’ com espaço amplo e moderno. 
Aplausos...

PARA FINALIZAR: a felicidade consiste em uma atividade da alma con-
forme a virtude. É o bem supremo, que tem um fim em si mesmo, sendo 
almejado por todos. O que constitui a felicidade são as ações virtuosas, e as 
atividades viciosas conduzem o contrário.

VAP VIP


